

## 9. Danksagung

Mein ganz besonderer Dank gilt Herrn Prof. Hans Lehrach für die Vergabe des sehr interessanten Themas, und für die Möglichkeit die Arbeit in seiner Abteilung anzufertigen, sowie für die Begutachtung der Arbeit.

Ebenso danken möchte ich Herrn Prof. Volker Erdmann für seine Mühe und der bereitwilligen Übernahme der Begutachtung der Arbeit.

Dr. Dolores Cahill möchte ich danken, dass ich die Arbeit in ihrer Gruppe durchführen konnte, sowie für ihre wissenschaftliche und moralische Unterstützung während der gesamten Zeit.

Ein großer Dank gilt Dr. Angelika Lüking, die mir mit ihrem fundierten Wissen und Meinung stets zur Seite stand. Sie war in jeder Hinsicht ein kompetenter Ansprechpartner und ich danke ihr für die häufigen und kritischen Durchsichten der Arbeit.

Außerdem möchte ich Dr. Sabine Baars danken für ihre ebenfalls unermüdliche Durchsicht der Arbeit, sowie Dr. Holger Eickhoff.

Im weiteren möchte ich mich bei allen Mitarbeitern der "Protein-Arbeitsgruppe" bedanken für die nette Atmosphäre und die gute Zusammenarbeit. Dabei möchte ich speziell meiner Kollegin und Freundin Claudia Gutjahr danken, die immer für mich da war, in guten und in schlechten Zeiten, wissenschaftlich und freundschaftlich.

Schließlich möchte ich meinen Eltern herzlich danken, die mir diesen Weg ermöglicht haben, sowie meinem Mann Martin Horn, der mir immer mit Rat, Hilfe und Zuspruch zur Seite gestanden hat.